

Inicio Celam ▾ Regiones ▾ Vaticano Mundo Voces ▾

Multimedia ▾

# Observador de la Santa Sede ante la OEA expresa "preocupación" por la situación en Haití

📅 19 DE NOVIEMBRE DE 2024 ✍️ LUZ MARINA MEDINA 📄 PORTADA



El **Observador Permanente de la Santa Sede** ante la Organización de Estados Americanos (OEA), **monseñor Juan Antonio Cruz Serrano**, intervino en la sesión ordinaria el 13 de noviembre en lo referente al proyecto de resolución aprobado "**En apoyo de la solicitud de Haití** de una operación de **mantenimiento de la paz** de las Naciones Unidas".

El representante recordó el **interés permanente del Papa Francisco frente a este tema y la difícil situación que se vive en este país**. Recordando que el Pontífice ha pedido en distintas ocasiones, un cese a toda forma de violencia, así como un mayor compromiso de la comunidad

internacional con la paz de este territorio caribeño.

El diplomático de la Santa Sede, dejó entrever que **en Haití "continúa la violencia contra la población, que se ve forzada a huir de sus casas buscando seguridad en otros lugares, dentro y fuera del país. No olvidemos nunca a nuestros hermanos haitianos"**.



## La Santa Sede cercana al pueblo haitiano

Según registros, desde 2018, el pueblo haitiano atraviesa una profunda tribulación política y constitucional, acelerando con ello la **crisis humanitaria que muestran cifras escandalosas de más de 700.000 personas desplazadas** en toda esa nación insular. Violencia que se ha incrementado en los últimos meses por grupos criminales que operan en el territorio, amenazas de las cuales la Iglesia no escapa y ha sido víctima de persecución.

Al referirse a la resolución que fue aprobada, observó que la Santa Sede valoró que el documento anime, entre otros aspectos, «a **la Comunidad internacional a un compromiso más amplio en favor de Haití**, con especial énfasis en la construcción de la paz, la gobernabilidad democrática, la estabilidad política y el desarrollo sostenible».

Monseñor Cruz mencionó igualmente **el compromiso de la Santa Sede y "su cercanía con el pueblo haitiano"**, así como acentuó la labor que las jurisdicciones eclesiásticas haitianas y diversas instituciones católicas —como Cáritas Internacionales y Ayuda a la Iglesia Necesitada— están adelantando en favor de los más vulnerables en este territorio caribeño.



## Sobre Resolución aprobada

El Consejo Permanente de **la OEA aprobó una resolución en respuesta a una petición de apoyo referida por el Consejo Presidencial de Transición (CPT) de Haití**, órgano creado este año para hacer frente a la crisis que vive el país caribeño y con el propósito de prepararse para unas elecciones democráticas, que se celebrarán en noviembre de 2025.

Al respecto de este documento aprobado Gandy Thomas, embajador de Haití en la OEA, expresó que **"la resolución que presentamos** trasciende los intereses de una sola nación, **simboliza cohesión y las responsabilidades colectivas de los estados de la región para acompañar a Haití**, en el recorrido hacia la paz y la gobernanza institucional".

Es importante recordar que la resolución fue aprobada por aclamación de los países miembros. **El documento reconoce la necesidad de "abordar las causas profundas de los conflictos**, los cuales deben ser enfrentados de manera coherente, bien planificada, coordinada y exhaustiva, utilizando instrumentos políticos, sociales y de desarrollo".

El escrito de la resolución concluye señalando **"el compromiso de la OEA de apoyar a Haití a lo largo de este período**, y abogar por recursos y atención adicionales para la reconstrucción social y económica de Haití, con énfasis en la construcción de la paz, la gobernabilidad democrática, la estabilidad política y el desarrollo sostenible".

Le puede interesar: Participa en el webinar: ¿Quién financia la destrucción de la Madre Tierra?